

Fecha: 29-05-2025  
 Medio: Crónica de Chillán  
 Supl.: Crónica de Chillán  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Refuerzan llamado al buen uso de la red asistencial ante bajas temperaturas

Pág. : 3  
 Cm2: 417,1

Tiraje: 2.400  
 Lectoría: 7.200  
 Favorabilidad:  No Definida

# Refuerzan llamado al buen uso de la red asistencial ante bajas temperaturas

**SALUD.** Autoridades de igual manera enfatizan la importancia del autocuidado.

Redacción  
 cronica@cronicachillan.cl

Durante la jornada de ayer en Chillán la temperatura mínima llegó a los 0,3° y para el resto de la semana se esperan mínimas entre los 2° y 5°, escenario que hace propicio el aumento en la circulación viral y una mayor presión en la red asistencial por consultaspiritorias.

En ese contexto, desde el Servicio de Salud Ñuble (SSN) realizaron un llamado al auto cuidado y el buen uso de la red asistencial ante las bajas temperaturas que se pronostican.

En este contexto, la directora del SSN, Elizabeth Abarca Triviño, señaló que "es clave que, como comunidad, actuemos de manera responsable y fortalezcamos la prevención. Las bajas temperaturas pueden agravar enfermedades respiratorias o descompensar patologías crónicas, por ello, insistimos en proteger especialmente a quienes son más vulnerables. Recordamos que, desde el Ministerio de Desarrollo Social y Familiar, se activó el Código Azul, estrategia que implica un refuerzo de las acciones intersectoriales para resguardar la vida y la salud de las personas en situ-



AUTORIDADES LLAMAN A UTILIZAR LA ATENCIÓN PRIMARIA PARA QUE UNIDADES DE EMERGENCIAS PUEDAN ATENDER LOS CASOS MÁS GRAVES.

ción de calle".

Al respecto, el subdirector de Gestión Asistencial del SSN, Dr. Max Besser Valenzuela, explicó que "el aire frío y seco puede irritar la mucosa respiratoria; provocar tos, estornudos y dolor de garganta, aumentando el riesgo de bronquitis o larin-

gitis, así como también, agudizar patologías respiratorias crónicas".

## BUEN USO DE LA RED

Desde el SSN también se reforzó el llamado a realizar un uso responsable de la red de urgencia, priorizando la atención en los Servicios de

Urgencia Rural (SUR), a los Servicios de Atención Primaria de Urgencia (SAPU) o a los Servicios de Atención de Urgencia de Alta Resolución (SAR) ante síntomas de menor complejidad. De este modo, las unidades de emergencia hospitalaria pueden estar disponibles y funcionar

de mejor manera para atender las situaciones más graves o de riesgo vital.

En esa línea, el facultativo añadió que "durante el invierno aumentan significativamente las consultas por enfermedades respiratorias, por lo que es muy importante que las personas que re-

"Es clave que, como comunidad, actuemos de manera responsable y fortalezcamos la preventión".

Elizabeth Abarca  
 directora SSN

quieran atención elijan el establecimiento de salud más adecuado según la complejidad de sus síntomas. Los establecimientos de atención primaria están preparados para resolver gran parte de las consultas respiratorias, permitiendo evitar la sobre carga en los hospitales y asegurando que los casos más graves reciban las prestaciones de manera oportuna".

En paralelo, el Servicio de Salud Ñuble, con presupuesto del Ministerio de Salud, implementó otra estrategia de hospitalización domiciliaria enfocada en las y los usuarios de los distintos hospitales comunitarios de la región.

En ella, el equipo se compone de médico(a), enfermera(o), kinesióloga(o) y TENS, quienes otorgan prestaciones que van desde una curación, hasta un tratamiento endovenoso, sondas nasogástricas, entre otras, de acuerdo a la patología.